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EL MERCANTIL VALENCIANO 

Un sector estratégico para
la economía valenciana

Las corporaciones públicas profesionales generan un 9% del PIB y agrupan a 1 millón de
profesionales en España En la Comunitat Valenciana, hay unos 100.000 colegiados y el impacto
en el empleo directo puede cifrarse en un 6% Son agentes fundamentales en la creación de

riqueza y en el impulso del talento y la innovación por sus actividades formativas 
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a razón del ser del colegio
de economistas de valen-
cia es el propio colegiado.
Desde su constitución, se
ha convertido en aliado es-

tratégico de los economistas para la de-
fensa de sus intereses, la prestación de ser-
vicios de alto valor añadido y su visibilidad
en la sociedad. a través de las encuestas de
opinión que se realizan semestralmente,
ha conseguido trasladar a la sociedad la
opinión de los economistas valencianos
sobre temas económicos de actualidad y
relevancia para la comunitat valenciana.
Y lo ha hecho no expresando sólo una opi-
nión imperante, sino recogiendo la de to-
dos los economistas que, con sus respues-
tas, han ofrecido una visión más nítida y
compleja a asuntos que marcan la actua-
lidad, diagnosticando problemas e identi-
ficando las mejores soluciones.

a su vez, el colegio se ha erigido en el re-
presentante de la profesión en defensa de
sus intereses. a las reivindicaciones de un
colegio que ya es referente en el ámbito eco-

nómico y empresarial valenciano, hay que
sumar el apoyo a los colegiados en su ne-
cesidad de formación y actualización. las
actividades están orientadas a impulsar la
cualificación continuada y la innovación de
los profesionales en sus diferentes espe-
cialidades, así como para favorecer la vin-
culación entre los colegiados. otros de los
servicios más utilizados por el colegio
son los que realiza el Área de empleo,
gracias al cual muchos economistas han
podido acceder al mercado laboral o pros-
perar en su carrera profesional. en un en-
torno social, económico y tecnológico de
profundos cambios, el colegio está obligado
a adaptarse para no perder su razón de ser.
Por este motivo, el año pasado aprobó un
Plan estratégico que plantea un nuevo
modelo de institución, diseñada para
afrontar los enormes desafíos que afectan
a la sociedad y a la economía en general,
pero muy espacialmente a las profesiones
y a los colegios profesionales.

este proyecto garantiza que el colegio
pueda desarrollar una oferta de actividades
y servicios innovadora y creadora de valor
para el colegiado, de forma que siga posi-
cionando a los economistas como ele-
mentos clave para el progreso de la eco-
nomía, las empresas y, en definitiva, de la
comunitat, atendiendo así las necesidades
de los colegiados en beneficio de toda la so-
ciedad.

L
R. P.C.  VALENCIA

ECONOMISTAS
Un colegio adaptado a
los nuevos tiempos
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agentes 
comerciales

Antonio Soriano, presidente del
Consejo Autonómico de Agentes 

Comerciales, subraya la internacio-
nalización de la profesión y

las acciones de la institución en este
área de negocio.

06

aparejadores
El presidente del Consejo Auto-
nómico de Colegios Oficiales de
Aparejadores, Vicente Terol, re-
calca las múltiples oportunida-
des que brinda la rehabilitación
para la economía valenciana.
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bibliotecarios 
y documentalistas
«Nuestros colegiados están prepa-
rados para ayudar a las empresas a
afrontar los retos que la vertiginosa
sociedad de la información plantea»,
subraya la presidenta del COBDCV,

Alicia Sellés
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médicos
Una de las primeras medidas

adoptadas por la nueva junta de
gobierno del ICOMV ha sido la

creación del Portal de Transparen-
cia para ofrecer toda la informa-
ción económica a los colegiados.
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administradores
de fincas 

Los administradores de fincas
valencianos han exportado

varios servicios e iniciativas a
toda España, tal como explica su

presidente José Sales. 
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farmacéuticos
El Muy Ilustre Colegio de Farmacéu-
ticos de Valencia es el más antiguo
del mundo. Fue constituido el 20 de
marzo de 1441 y elaboró la primera

Farmacopea Oficial Española. 
Hoy en día cuenta con más de 4.200

colegiados.
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ingenieros
químicos

El Colegio Oficial de Ingenieros Químicos de la Comunitat Valenciana (COIQCV) es el
primer colegio de profesionales de Ingeniería Química que se crea en España, en

2006. El COIQCV aboga por el reconocimiento social y laboral de los profesionales
en Ingeniería Química por medio de la ordenación profesional, la deontología y la

representación en los estamentos pertinentes. 
Su presidente es Vicente B. Vert Belenguer.

enfermeros
El envejecimiento poblacional y el aumento 

de pacientes crónicos obliga 
a la administración sanitaria 

a hacer una apuesta de futuro por la enfermería. Las
actuales plantillas son claramente insuficientes en la
Comunitat Valenciana para atender las necesidades

presentes y futuras de salud de una población cada vez
más envejecida. La ratio autonómica es de 508,02

enfermeras por cada 100.000 habitantes, una cifra
bastante por debajo de la media española que se sitúa
en 573,59 enfermeras por cada 100.000 habitantes.  

12

interventores, 
secretarios y tesoreros

El  Colegio de Secretarios, Interventores y Tesoreros de la Administración Local (COSI-
TAL) subraya que lleva años «abogando por la regeneración democrática de los ayunta-
mientos». Una de las principales reivindicaciones de esta institución pasa por «reforzar los
mecanismos de control interno y la asesoría legal, eliminando el sistema de provisión por

libre designación», indican sus responsables. De hecho, reclaman que se use el concurso de
méritos para proveer aquellos cargos que ejerzan labores de control jurídico, económico o

laboral de los cargos públicos.   

Votaciones para elegir nuevo presidente en el  Colegio de Farmacéuticos
F LEVANTE-EMV

11Concentración de enfermeros.
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l Gobierno de españa de-
cidió a mediados de abril
dejar aparcado el ante-
proyecto de ley de cole-
gios y Servicios Profesio-

nales que había puesto en pie de guerra
a la mayor parte de las corporaciones pú-
blicas del país, y por ende, de la comu-
nitat valenciana. muy probablemente, el
desgaste electoral que podría haber su-
puesto aprobar la ley sin el apoyo del sec-
tor llevó al ejecutivo de mariano rajoy a
renunciar a tramitar esta norma, que a to-
das luces, se había empezado a gestar a
espaldas de los presidentes y decanos de
los colegios profesionales del estado es-
pañol. De hecho, las críticas y propues-
tas de Unión Profesional, que en la co-
munitat representa a 35 colegios ni si-
quiera se tuvieron en cuenta.

en la comunitat valenciana, el proyecto
afecta a unos 100.000 profesionales. en
agosto de 2014 se aprobó este anteproy-
ecto, que el mes pasado, rajoy decidió gu-
ardar en un cajón de momento. al pare-
cer, los populares se lanzaron a tratar de
liberalizar los colegios profesionales, con
el objetivo de sustituirlos en muchos ca-
sos por asociaciones, por indicación de la
Unión europea, que supone que esta
medida ayudaría a liberalizar sectores, a
mejorar la competitividad e incluso ayu-
daría a crear empleo y riqueza.  la Ge-
neralitat y el conseller de economía, má-
ximo Buch, se sumaron a esta iniciativa,
porque entendían que el listado final de
colegios de colegiación obligatoria se
debería reducir al máximo posible, en lí-
nea con las recomendaciones de la co-
misión nacional de valores (cnv), de la
Ue, del Fondo monetario internacional y
de la ocDe, que abogan por la elimina-
ción de restricciones a la competencia en
servicios profesionales.

la respuesta de diversos colegios pro-
fesionales, públicamente, ha sido justo la
contraria. Si se hubiera aprobado esta nor-
ma numerosos colegios pequeños hu-
bieran desaparecido y hubieran tenido
que dejar en la calle a muchos empleados;
mientras que en los grandes, se habría
procedido a reducir los servicios y tam-
bién las plantillas de forma drástica. ade-
más, se estaría ofreciendo una peor cali-
dad de servicios a los usuarios y los ciu-
dadanos se verían indefensos ya que no
se fijarían mecanismos de protección y ga-
rantía deontológicos como los que hoy
ofrecen los colegios profesionales. 

De 80 a 38 profesiones
las corporaciones han repudiado ele-
mentos tan polémicos como la reducción
del número de profesiones que requeri-
rán de la colegiación obligatoria (bajan
de 80 a 38, restringidas a actividades le-
gales, sanitarias y técnicas) o la limitación

de las cuotas colegiales a un máximo de
240 euros anuales. «esta ley nos parecía
inaceptable», declaró carlos carnicer,
presidente de Unión Profesional (UP),
tras conocer que el borrador había sido
descartado. UP aglutina a 35 consejos
Generales de colegios profesionales de
toda españa y representa a más de un mi-
llón de adscritos a estos organismos. car-
nicer recordaba que estos organismos re-
presentan el 9% del PiB, el 6% del empleo
directo y el 45% del empleo universitario,
con una extraordinaria aceptación por
parte de la ciudadanía. Y se preguntaba
en la prensa: «¿Por qué tenemos que to-
car lo que funciona?».

Decanos y presidentes consideraron
esta norma«un ataque injustificado».
además, su puesta en marcha iría en
detrimento del servicio que se presta a los
ciudadanos, dado que estas instituciones
cumplen con misiones fundamentales
como la tutela del código deontológico de
cada profesión, el control del intrusismo,
los seguros de responsabilidad civil o la
formación continua de los colegiados.
todo ello sin recibir del estado ninguna
partida económica, ya que los colegios se
autofinancian con la cuotas de sus cole-
giados. 

De hecho, con esa rebaja de las cuotas
a 240 euros, podría obligarse a los colegios
a cerrar muchas sedes territoriales y pro-
vinciales, y también a reducir servicios a
los asociados. 

en el anteproyecto la colegiación sólo
era obligatoria para médicos, dentistas,

farmacéuticos, veterinarios, enfermeros,
fisioterapeutas, podólogos, ópticos-op-
tometristas, biólogos, físicos, químicos, ge-
ólogos, psicólogos, arquitectos, arqui-
tectos técnicos, abogados, procurado-
res, graduados sociales, notarios, regis-
tradores de la propiedad y mercantiles, así
como las ingenierías e ingenierías técni-
cas reguladas.

E
J. M. VIGARA VALENCIA

Elecciones en el Colegio Oficial de Médicos de Valencia. JOSÉ ALEIXANDRE

ANÁLISIS

El Gobierno aparca la ley de Colegios 
ante la avalancha de quejas del sector

EL DEBatE SOBrE La LiBEraLizaCióN ESPECIAL COLEGIOS PROFESIONALES
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FIN DE LA COLEGIACIÓN EN MUCHAS
PROFESIONES

El anteproyecto de Ley de Colegio y
Servicios Profesionales reducirá la

colegiación obligatoria en las 80 profe-
siones actuales a 38. La ley restringe la
colegiación obligatoria a actividades
legales, sanitarias y técnicas. Perderán la
obligatoriedad los profesores de edu-
cación física, doctores licenciados en bel-
las artes, agentes comerciales, gestores
administrativos, agentes de la propiedad
industrial o administradores de fincas.
SE MODIFICA LA RESERVA DE 
DENOMINACIÓN

Se modifican las reservas de de-
nominación, que obligan a colegia-

rse para utilizar un determinado nombre.
Este requisito desaparecería ahora para
los agentes de la propiedad inmobiliaria
(API) y también para economistas o ge-
stores administrativos, según el an-
teproyecto que maneja el Gobierno.
CAMBIOS EN LA RESERVA DE ACTIVIDAD

Además, se modifica la reserva de
actividad, que determina que cier-

tas actividades solo pueden ser ejercidas
por un colectivo determinado que cumpla
ciertos requisitos (por ejemplo, la medici-
na como exclusiva de los médicos). Con la
nueva normativa se elimina esta reserva
de actividad para enólogos, técnicos es-
pecialistas en vitivinicultura, guías turísti-
cos, decoradores de interior o delin-
eantes. Las comunidades autónomas po-
drán fijar reservas de actividad en sus re-
spectivos territorios para oficios que no
requieran titulación universitaria.
LAS CUOTAS SE LIMITAN A UN 
MÁXIMO DE 240 EUROS AL AÑO

El anteproyecto pretende implan-
tar una cuota máxima para

pertenecer a un colegio que no podrá su-
perar a 240 euros mensuales, lo que
obligará a rebajar las tarifas a muchas or-
ganizaciones y a reajustar los pre-
supuestos. El Ejecutivo entiende que su-
perar esa cifra es algo excesiva y suponer
limitar el derecho a colegiación. En
cualquier caso, las tarifas podrán rebasar
ese máximo si así lo decide la asamblea
colegial por una mayoría cualificada de
tres quintas partes. También se suprime
la cuota de inscripción que algunas orga-
nizaciones imponían al darse de alta.
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LAS CLAVES DEL PROYECTO APLAZADO

6% del empleo directo
En España hay cerca de 1.700 colegios

oficiales, que generan un 6% del empleo di-
recto de todo el país. En el mundo universi-
tario, se eleva la creación de empleo al 45%. 

El 10% de los colegiados en España
Al menos 100.000 colegiados están ins-

critos en las corporaciones públicas de la
Comunitat Valenciana.

Un sector estratégico en la economía
Se calcula que hay 1 millón de profesio-

nales colegiados en toda España. Es un sec-
tor estratégico en la economía nacional de-
bido a su peso específico notable en el em-
pleo y en el PIB.

Creación de riqueza
Los colegios generan el 9% del PIB de la

economía española. Son además un gran vi-
vero de talento e innovación. También son
un importante foco de formación para los
colegiados. 



100.000 VaLENCiaNOS



9% DEL PiB



1 MiLLóN EN tODa ESPaña

1.700 COLEGiOS



LAS CIFRAS

El Gobierno de España decidió a mediados de abril dejar aparcado el anteproyecto de la Ley de Colegios y Servicios Profesionales que había
puesto en pie de guerra a la mayor parte de las corporaciones públicas del país, y por ende, de la Comunitat Valenciana. La Generalitat, con
Máximo Buch a la cabeza, también se había manifestado a favor de una norma que contaba con el apoyo de la CNV y de la OCDE. 



  
 antonio Soriano es el Presidente del con-
sejo autonómico de colegios de agentes co-
merciales y del colegio de agentes comer-
ciales de valencia. el ente autonómico agru-
pa a los órganos colegiales de valencia, ali-
cante, castelló y alcoi. en total, hay unos
3.000 agentes colegiados de los que el 54%
pertenecen a valencia y provincia, el 25% a
alicante, y el resto a castelló y alcoi.

¿A qué sectores representan ustedes:
alimentación, textil, calzado, hogar... ?

representamos a todos. tenemos cole-
giados a agentes comerciales que trabajan
en sectores como el hábitat, textil-moda, cal-
zado, mueble, electrodomésticos, hogar....
también tenemos muchos agentes comer-
ciales en el sector agroalimentario, industrias
químicas, maquinaria… que han sufrido la
crisis pero también han sabido readaptarse.

Están incidiendo ustedes especialmen-
te en la necesidad de colegiarse, ¿ no es así?

Sí, lanzamos campañas anualmente para
fomentar el emprendedurismo y que la gen-
te joven se colegie como una vía hacia el au-
toempleo. nuestro objetivo es captar nuevos
colegiados con edades hasta 25 años, en un
primer segmento; y hasta 30, en un segundo.
Para los jóvenes, hay una serie de ventajas si
se inscriben en el colegio, como pagar la mi-
tad de la cuota de ingreso; mientras que los
parados no pagan por el alta y no se paga la
cuota colegial durante medio año, en con-

creto esta es una acción de impulso a la co-
legiacion del colegio de valencia. Paralela-
mente estamos coordinando acciones con la
administración y por cuenta propia para fo-
mentar el autoempleo como ya se hizo en el
ámbito nacional, al ser nuestro consejo Ge-
neral entidad adherida al Plan de empleo Jo-
ven del ministerio de economía y competi-
tividad.

La búsqueda de nuevos mercados en el
extranjero ha sido la solución elegida por
numerosas empresas para seguir traba-
jando y no tener que desaparecer por la cri-
sis en España, ¿cómo les afecta a los agen-
tes comerciales la tendencia a la interna-
cionalización  de la economía mundial?

Sin duda, hay un importante número de
agentes comerciales que están internacio-
nalizándose. el ministerio de economía, a
través del iceX, expide un título, subvencio-
nado en su totalidad, siempre que se supere
el curso. otra opción son los estudios de For-
macion Profesional como Gestor de ventas.
Por otro lado, el consejo valenciano y los dis-
tintos colegios que lo componen participan
en grandes foros internacionales. concreta-
mente el colegio de valencia, a través de la
Unión internacional de agentes comercia-
les y Brookers, puede ofrecer a sus colegia-
dos contactar con empresas extranjeras que
quieran vender en españa y actuar como in-
termediarios en el mercado nacional; ade-
más de ayudar a las empresas que quieran

vender en el extranjero. Para ello acceden a
una serie de plataformas digitales de con-
tacto que les permiten conseguir nuevas re-
presentaciones en todo el mundo. el colegio
de valencia estuvo presente el pasado 15 de
mayo en varsovia para representar los inte-
reses de los colegiados valencianos en un
meeting donde se abordaron cuestiones
como la internacionalización de la profesión.

¿Qué opinión le merece el borrador so-
bre la ley de colegios y servicios profesio-
nales que ha aparcado  el Gobierno?

De momento estamos a la espera de que
pasen las elecciones de este domingo. Ha ha-
bido una serie de reuniones en Unión Profe-
sional en la comunitat valenciana y en es-
paña, y la mayoría de los colegios entienden
que la nueva ley debe tener en cuenta la opi-
nión de los profesionales. en esta primera
fase, la administración no tuvo en cuenta la
opinión de los decanos y presidentes de los
colegios. Personalmente soy partidario de
que la profesión hay que regularla con unas
normas por lo que deben seguir existiendo
los colegios. también hay que analizar el
desarrollo de cada profesión y cuidar la cali-
dad que se presta al ciudadano y al colegia-
do. Por ejemplo, la mayoría de los colegios
tenemos un código Deontológico que ga-
rantiza el buen gobierno y la ética comercial
de nuestros colegiados.

El agente comercial tiene un papel muy
relevante como intermediario ... ¿no es
así?

Sí porque es la figura que puede resolver
un conflicto entre dos empresas que realicen
una transacción de compra-venta. Por ejem-
plo, cuando hay un litigio entre dos empre-
sas por una operación comercial, teniendo
en cuenta que muchos pedidos se confirman
por teléfono o por e-mail, el agente comer-
cial que interviene da fe y media para resol-
ver el conflicto. Por ello, hacemos un papel
muy serio en las transacciones comerciales.

¿Con vistas a la Declaración de Renta
qué aconseja a los agentes comerciales?

acabamos de emitir una nota vinculante
a los colegiados para recordarles que a la hora
de cumplir con las obligaciones tributarias
con Hacienda hay que estar colegiado y dado
de alta en el epígrafe Fiscal 511 de «agente
comercial colegiado». De esa manera, po-
dremos desgravar los gastos derivados de
nuestro ejercicio profesional sin problemas.
Sabemos que ha habido agentes que se han
querido desgravar el 100% del coste de su co-
che nuevo, y a pesar de utilizarlo como he-
rramienta de trabajo, y no han podido por-
que no estaban colegiados ni inscritos en el
epígrafe correspondiente. 

¿Qué actividades formativas están des-
arrollando en este momento?

estamos desarrollando multitud de acti-
vidades para formar a nuestros colegiados en
los conocimientos profesionales que nece-
sitan. Por ejemplo, ya llevamos 4 talleres so-
bre linkedin, la red de contactos profesional
que usan muchos de nuestros colegiados.
también organizamos cursos de acces y de
introducción a la informática, para confec-
cionar powerpoints, para hablar en público,
o por ejemplo, sobre técnicas de mercado-
tecnia y de ventas. esta formación se impar-
te con periodicidad en los distintos colegios,
siendo amplia la oferta formativa que tienen. 

¿Y respecto a las nuevas tecnologías?
cada vez formamos más y mejor al cole-

giado en las nuevas tecnologías, en técnicas
de comunicación y de informática, y tam-
bién, en el comercio on line, en ventas on line,
en las redes sociales porque hay sectores en
los que internet es un instrumento muy útil
para hacer negocios como turismo, libros,
hoteles, billetes de avión o tren...

¿Qué otros servicios les ofrecen a los co-
legiados?

muchos. Por ejemplo, tenemos un portal
de empleo donde subimos todas las ofertas
de trabajo, contamos con la ventanilla úni-
ca, con la asesoría fiscal y la defensa jurídica
para el asociado, ofrecemos seguros, espe-
cialmente de accidente, obtenemos des-
cuentos para el colegiado en las estaciones
de servicio de cepsa, repsol y BP, tenemos
convenios con condiciones especiales en en-
tidades bancarias, ... con todo ello, quiero de-
cir que el retorno que se obtiene por estar co-
legiado es muy alto y utilizando los servicios
que prestan los colegios, se amortiza el im-
porte de la cuota colegial que se paga. 
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Antonio Soriano Aznar
El presidente del colectivo de Agentes Comerciales
valencianos subraya la gran labor formativa que está realizando
el colegio y destaca el papel de mediadores y fedatarios de estos
profesionales, en caso de conflictos entre empresas en las
transacciones que intervienen. 

«En el borrador de la
ley de colegios no se ha
contado con decanos 
ni presidentes»

Antonio Soriano es el presidente de los
agentes comerciales. JOSÉ ALEIXANDRE

«Hemos apostado por el autoempleo, por brindar muchas ventajas
a los parados y jóvenes para que se colegien, y en los nuevos tiempos,
se está trabajando en la internacionalización de nuestra profesión»



ESPECIAL COLEGIOS PROFESIONALES internacionalización, ventas y mercadotecnia
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omo detalla la presidenta
de la institución, «estas
medidas pretenden dar
respuesta a las necesidades
reales de los facultativos

valencianos y por ende a la sociedad», ex-
plica. 

Una de las primeras medidas adopta-
das ha sido la creación del Portal de
transparencia de la corporación cuyo
objetivo es ofrecer a los colegiados el ac-
ceso a la información económica del or-
ganismo. Para ello, mediante un portal de
acceso en la web corporativa, los cole-
giados podrán informarse sobre los pre-
supuestos, movimientos, partidas y datos
económicos de cada ejercicio. «es nece-
sario abrir las puertas y ventanas del co-
legio para que los médicos valencianos
sean conocedores de cómo y en qué ini-
ciativas se invierten sus cuotas, solo así po-
demos generar confianza en la institu-
ción» manifiesta mercedes  Hurtado.

otra de las medidas iniciadas recien-
temente es la creación de la oficina de
atención Social actualmente en funcio-
namiento y con sede en el edificio colegial
de la avenida de la Plata. esta oficina se
crea con el objetivo de atender, orientar
y solucionar las diferentes problemáticas
sociales que padezcan los médicos va-
lencianos y sus familiares. 

la oficina está compuesta por cuatro
profesionales especializados en diferen-
tes áreas tales como un psicólogo, una psi-
copedagoga, un logopeda y una trabaja-
dora social. 

este equipo de profesionales trata, en-
tre otros casos,  a facultativos con perso-
nas con dependencia a su cargo, hijos con
problemas de atención y concentración en
el estudio, problemas de dicción,  supe-
ración del duelo por pérdida de seres

cercanos y atención psicológica integral
entre otros. además, se orienta también
sobre la oferta de prestaciones, servicios
y ayudas disponibles en las diferentes ins-
tituciones públicas.

Por otro lado, es una convicción de la
actual Junta de Gobierno la potencia-
ción de la comunicación en el ámbito co-
legial. Por ello, se ha reforzado la comu-
nicación interna con los colegiados para
tratar de ofrecer la información de inter-
és en los canales que demanda la socie-
dad actual. con ese objetivo se pusieron
en marchas diferentes redes sociales  que
permiten al colegiado y a la sociedad in-
formarse e interactuar con la corporación
de una manera ágil, rápida y directa. 

además, se ha rediseñado por completo
la revista colegial tanto en el aspecto es-
tético como en los contenidos y secciones,
ajustando la información a temas que
puedan suscitar el interés de los colegia-
dos y servir como fuente de información
objetiva y profesional del ámbito médico,
sanitario y también lúdico. 

en esa misma línea se ha canalizado el
envío de correos centralizando los mismos
en dos únicos envíos regulares. Uno es el
dossier de prensa diario donde se recoge
la repercusión de noticias del colegio y del
sector sanitario, y el otro es un boletín di-
gital, de periodicidad semanal, donde se
recopilan las noticias, formaciones, con-
gresos y acciones deportivas y lúdicas del
colegio. 

Por último, se ha hecho un esfuerzo
para potenciar la comunicación con los
medios de comunicación para tratar de ser
una fuente fidedigna y con ello que la ins-
titución tenga capacidad de realizar ac-
ciones de divulgación sanitaria con el
objetivo de concienciar a la sociedad so-
bre hábitos, enfermedades y alertas sa-
nitarias.

C
LEVANTE-EMV VALENCIA

La doctora Mercedes Hurtado. LEVANTE-EMV

COLEGIO DE MÉDICOS DE VALENCIA
Impulsa  la transparencia, la
ayuda social y la comunicación
en favor de los colegiados

aCtualIdad dEl ICOMVESPECIAL COLEGIOS PROFESIONALES
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Uno de los objetivos primor-
diales de la Junta de Gobier-

no es tratar de proporcionar herra-
mientas de aprendizaje a los médi-
cos para la formación en las dife-
rentes áreas médicas pero también
en la utilización de las nuevas tec-
nologías. Por ello, el Colegio de
Médicos ha establecido un acuerdo
con una empresa «partner» de Ap-
ple para formar a los médicos va-
lencianos tanto en la utilización de
los dispositivos de la marca de la
manzana como en el aprendizaje
de las aplicaciones (apps) médicas
y sanitarias más utilizadas por los
facultativos de nuestro país y de
fuera de nuestras fronteras. 
Todo ello de manera gratuita en la
sede de la institución en donde
también podrán adquirir productos
de la empresa de Apple y servicios
adicionales con ofertas económi-
cas y ventajas para los colegiados
y sus familiares. Esta acción for-
mativa consigue dos objetivos con-
siderados como pilares en la acti-
vidad colegial, por un lado la for-
mación de los médicos en las inno-
vaciones y con ello la mejora de la
atención del paciente a través de
la utilización de las nuevas tecno-
logías.
LEVANTE-EMV VALENCIA
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La institución
apuesta por la
formación en las
nuevas tecnologías

NOTICIAS

a Fundación del ICOMV ha querido reconocer la trayectoria y dedicación
de los médicos rurales de la provincia de Valencia creando para ello la pri-

mera edición del Premio a la Mejor Trayectoria Profesional de Médico Rural.
Esta distinción pretende otorgar un más que merecido reconocimiento, conside-
ración y respeto a la figura de los médicos rurales, esos médicos que de manera
incansable se desplazan, visitan y viven la historia de sus pacientes desde la
vertiente más humana y cercana posible. En palabras de la Dra. Hurtado, «los
médicos rurales se merecen tener este reconocimiento por su dedicación, entre-
ga y humanidad en su labor». Estas, y otras medidas adoptadas en el último
año, tienen como objetivo abrir, modernizar y ajustar los servicios que ofrece el
Colegio de Médicos  de Valencia a las necesidades reales y actuales que requie-
ren los colegiados. De ese modo, desde la seriedad, la trasparencia, la eficacia y
la buena gestión tratar de ser útiles a los médicos valencianos y por ende al res-
to de la sociedad... LEVANTE-EMV VALENCIA
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El ICOMV quiere reconocer la trayectoria de 
los médicos rurales de la provincia de Valencia

El Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Valencia (ICOMV) ha puesto en marcha, a través de su nueva
Junta de Gobierno presidida por la doctora Mercedes Hurtado diversas iniciativas para fomentar la
transparencia, la comunicación —tanto interna como externa—y la ayuda social a los médicos
colegiados de la provincia de Valencia. 



  
 el ministerio de Fomento destinará
290,57 millones de euros a políticas de
ayuda a la vivienda en la comunitat va-
lenciana entre 2013 y 2016. ana Pastor y
alberto Fabra suscribieron un convenio
para la ejecución del Plan estatal de Fo-
mento del alquiler de viviendas, la re-
habilitación edificatoria, y la regenera-
ción y renovación urbanas.

el Plan estatal tiene como objetivos,
entre otros, facilitar el acceso a la vivienda
a los sectores de población con menos re-
cursos; y apoyar el alquiler como vía idó-
nea para el acceso a la vivienda, espe-
cialmente para quienes disponen de
menores niveles de renta.

además, fomenta la rehabilitación de
edificios y la regeneración y renovación
urbanas para mejorar la calidad de la vi-
vienda y contribuye a mejorar la efi-
ciencia energética de nuestros edificios

y de las ciudades, lo que redundará en
una mayor calidad de vida, ahorros ener-
géticos, una economía de bajo consumo
y el cumplimiento de la estrategia euro-
pea 2020.

Inversión y efectos del Plan
con este convenio se transferirán desde
el presupuesto del ministerio de Fo-
mento a la comunitat valenciana 91,79
millones de euros por las subvenciones
previstas en el Plan, a lo que hay que su-
mar las cantidades destinadas a las sub-
sidiaciones de préstamos de vivienda a
residentes en esta comunidad y otras
subvenciones correspondientes al pe-
riodo de transición entre los planes an-
teriores y el nuevo. todo ello supone una
inversión total por parte del ministerio
de 290,57 millones de euros. a la inver-
sión que destina Fomento a este Plan,
que prevé ayudas al alquiler, a la rehabi-

litación de viviendas y a la subsidiación
de préstamos hipotecarios, hay que aña-
dir la aportación de la comunidad autó-
noma.

a partir de esta inversión se prevé
que la participación del sector privado en

las áreas de rehabilitación de edificios, re-
generación y renovación urbanas as-
cienda a 191,89 millones de euros, lo que
podría generar alrededor de 5.500 pues-
tos de trabajo en tres años en dicha co-
munidad. 

el programa de fomento de la rehabi-
litación edificatoria está orientado al
impulso de las actuaciones de interven-
ción en edificios e instalaciones para
mejorar su estado de conservación, ga-
rantizar la accesibilidad y mejorar la efi-
ciencia energética. 

Inmuebles de antes de 1981
los inmuebles deberán tener una anti-
güedad anterior a 1981 y al menos el 70%
de su superficie debe tener uso residen-
cial de vivienda y constituir el domicilio
habitual de sus propietarios o arrenda-
tarios. como beneficiarios figuran co-
munidades de propietarios, agrupacio-
nes de comunidades o propietarios úni-
cos de edificios de viviendas. 

las ayudas serán de hasta 4.000€ por
vivienda para conservación; hasta 2.000€
por vivienda para mejora de la eficiencia
energética (5.000€ si se reduce en un 50%
la demanda energética del edificio); has-
ta 4.000€ por vivienda para mejora de ac-
cesibilidad. la cuantía no podrá superar
el 35% del presupuesto; excepcional-
mente en el caso de mejora de la acce-
sibilidad el 50% y en todo caso 11.000€
como máximo por vivienda. 

LEVANTE-EMV  VALENCIA 

  
 vicente terol orero analiza la
actualidad de los aparejadores y
arquitectos técnicos. 

¿Cómo ven ustedes la crisis
del sector?

el consejo autonómico de co-
legios de aparejadores, arquitec-
tos técnicos e ingenieros de edi-
ficación  quiere lanzar desde aquí
un mensaje positivo a los consu-
midores y a todo el sector de la edi-
ficación. no, no vamos a decir eso
de que la crisis está vencida mer-
ced a las brillantes políticas eco-
nómicas. esas autocomplacen-
cias las dejamos para las instan-
cias políticas y les ponemos un

buen número de comillas. lo que
sí vamos a decir es que por fin he-
mos abandonado aquella torpe
actitud de vanagloriarse de que en
nuestro territorio se construía más
que en italia, Francia y alemania
juntas.

De aquellos polvos, estos lo-
dos...

Ha tenido que ser una potentí-
sima crisis la que nos imprimiera
el sentido de la realidad, haciendo
los honores a aquella triste idea de
que «la letra con sangre entra».
aquellos ritmos de crecimiento,
no eran sostenibles y por tanto,
acabaron traduciéndose en «pan
para hoy y hambre para mañana»,
que es en lo que estamos.

¿Cómo se puede mejorar la si-
tuación actual?

los aparejadores, arquitectos
técnicos e ingenieros de edifica-
ción resurgiendo de las cenizas
como el ave Fénix, hemos sabido
mirar al futuro frente a frente y
hoy, somos el colectivo que mejor
puede dar respuesta al reto actual:

mejorar la calidad de la vivienda
existente. Desde los años sesenta
se construyó como si no hubiera
un mañana. Se colmataron nues-
tras costas, se hacinaron las ciu-
dades a menudo sin la calidad de-
seable. los ayuntamientos cobra-
ban licencias, los promotores pro-
movían, los constructores cons-
truían, los técnicos proyectaban y
dirigían, y hasta el ciudadano de a
pie  se enorgullecía del precio que
alcanzaba la vivienda que había
adquirido con el esfuerzo de toda
una vida y el que podía, seguía
aquella máxima de: «Si no tiene
dinero para comprarse una vi-
vienda, cómprese dos y con el de-
recho al pase de una, se financia la
otra».

Una locura colectiva. ¿Quién
no se entusiasmó vendiendo por
un 25% más la vivienda que ha-
bía comprado apenas dos años
antes?. 

los políticos deberían haber
parado esto, los economistas de-
berían haberlo detectado, los pro-

motores tener más conocimiento
de mercado, los constructores y
los técnicos haber mejorado la ca-
lidad……¿Hay alguien que no
haya tenido responsabilidad en
mayor o menor medida?.

¿Me podría concretar un poco
más?

Pasemos página y aprendamos
de los errores. nuestro parque in-
mobiliario está por rehabilitar y
para ello nos hemos formado y se-

guimos formándonos permanen-
temente. Si quiere economizar en
su obra, que cumpla con norma-
tivas y estándares, cuente con un
aparejador o arquitecto técnico
colegiado. no se arrepentirá.
como peritos en materiales, so-
mos quienes mejor podemos va-
lorar el comportamiento de los
elementos a colocar en su obra y
nuestra experiencia en la puesta
en obra de los materiales le per-
mitirá sacar el máximo partido. Un
buen producto deficientemente
colocado se convierte en una
mala solución en la que usted ha
tirado el dinero. 

El conocimiento del mercado
que tienen ustedes, además le
servirá para encontrar los pre-
cios más competitivos...

la legítima tentación de abara-
tar la obra de reforma prescin-
diendo del técnico acaba resul-
tando más cara porque no tiene la
garantía de cumplimiento de nor-
mativas y no tiene acceso al cono-
cimiento de mercado para encon-
trar los mejores descuentos. no
siempre se colocan los elementos
de la manera en que se puede sa-
car máximo rendimiento. Busque
al técnico de cabecera entre nues-
tros profesionales antes de auto-
recetarse. vayamos de la mano.
no se arrepentirá. estamos com-
prometidos en servirle. esa es
nuestra apuesta. 
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Vicente terol orero
PRESIDENTE DEL CONSEJO DE C. O. DE APAREJADORES, ARQUITECTOS TÉCNICOS E INGENIEROS DE EDIFICACIÓN DE LA COMUNITAT VALENCIANA

«Nuestro parque
inmobiliario está por
rehabilitar y para ello nos
hemos formado»



INVERSIÓN 
191 millones para
rehabilitar edificios

Vicente Terol. LEVANTE-EMV

FOMENTO Y GENERALITAT POTENCIAN LA REHABILITACIÓN
EDIFICATORIA EN UN PLAN QUE CULMINA EN 2016

ESPECIAL COLEGIOS PROFESIONALESEDIFICACIÓN Y CALIDAD EN LA CONSTRUCCIÓN
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COAATIE de Valencia
C. Colón 42, 46004 Valencia
tel. 96 353 60 00
www.caatvalencia.es
valencia@caatvalencia.es

Consejo de Colegios Oficiales de Aparejadores, Arquitectos Técnicos e Ingenieros de Edificación de la Comunidad Valenciana · C. Colón 42, pta 15 · 46004 Valencia · tel. 96 352 49 74

COAATIE de Castellón
C. Mealla 20, 12001 Castellón de la Plana
tel. 96 422 33 90
www.coaatcastellon.es
email@coaatcs.es

COAATIE de Alicante
C. Ferré Vidiella 7, 03005 Alicante
tel. 96 592 48 40
www.coaatalicante.org
colegio@aparejadoresalicante.org

«Prescindir del aparejador o del
arquitecto técnico acaba siendo caro»

Edificio en obras. EDUARDO RIPOLL



GESTORES DEL PATRIMONIO INMOBILIARIOESPECIAL COLEGIOS PROFESIONALES

Levante EL MERCANtIL VALENCIANo |VIERNES, 22 DE MAYO DE 2015
7

Con su llegada a la presidencia el 14 de
junio de 2013, el colegio de administrado-
res ha ganado mucho en visibilidad social
y en calidad al colegiado, ¿ a qué se debe?

Desde luego al trabajo en equipo de toda
la Junta de Gobierno, que se caracteriza por
la transparencia de nuestra gestión, y por ser
gente joven, bien formada y con ilusión por
llevar adelante nuestro programa electoral. 

¿ Por qué decidió cambiar su período
de mandato de 6 a 4 años?

Decidimos modificarlo, y para ello cam-
biar los estatutos, porque entendemos que
no debe haber un presidente  más de 8 años,
es decir, de más de dos mandatos de 4 años,
ya que es necesaria la renovación de cargos
y que cuando un presidente y su junta lle-
ven a efecto su proyecto, dejen paso a otras
personas. Este cargo lo desempeñas por la
vocación de servicio público, pero tienes
que tener un programa que cumplir. Cuan-
do lo terminas y lo cumples, hay que dejar
paso a otras personas con nuevas ideas. 

Desde Valencia  y Castelló, han puesto
en marcha ustedes una serie de logros
muy importantes, que además son pione-
ros en toda España.... por ejemplo, ¿po-
dría hablarnos del Referencial de Cali-
dad?

Sí, hemos puesto en marcha una serie de
iniciativas, que vamos a exportar al resto de
España ya que sirven para mejorar el servi-

cio al ciudadano y al colegiado. Por ejemplo,
el Referencial de Calidad asegura que el Ad-
ministrador de Fincas va a prestar un servi-
cio de total garantía ya que los administra-
dores estamos sujetos a unos procesos in-
ternos que a la vez son auditados por Aenor.
En este momento, estamos en fase de ex-
pansión de este referencial en todo el país,
porque la mayor parte de los Colegios de Es-
paña están interesados en aplicarlo. Este re-
ferencial cuenta además con el aval de la
Universitat de València.

Otro proyecto que ha surgido aquí en la
Comunitat es la emisión del certificado de
deudas de los inmuebles, de forma tele-
mática y disponible en las notarías...

Es otro proyecto nuestro muy importan-
te que ha alcanzado dimensión nacional. El
pasado 19 de mayo, martes, en el Consejo
General del Notariado, se firmó el convenio
con el Consejo General de Administradores
de Fincas por el que se dará total seguridad
jurídica a todos aquellos compradores que
adquieran alguna vivienda desde ya. El cer-
tificado de deudas que debe aportar el ven-
dedor, visado por un Administrador de Fin-
cas colegiado, estará disponible de forma te-
lemática en cualquier notaría de España,
para firmar la compra-venta, mediante un
documento protocolizado y listo para ser
descargado, a la hora de formalizar la escri-
tura. Este documento está legitimado ante
cualquier notario para demostrar que el in-

mueble objeto de la transmisión está libre
de deudas. No hay que olvidar que cuando
se adquiere una vivienda, por ejemplo, pue-
de ocurrir que no esté al corriente de pago
de la comunidad de propietarios. La Ley de
Propiedad Horizontal dice que es obligación
del comprador hacerse cargo de las deudas
de la anualidad y de hasta 3 años atrás, por
eso, los Administradores de Fincas reco-
mendamos a  todos los ciudadanos que exi-
jan este certificado de deudas en cualquier
compra-venta.

¿Pero el colegio también es un garante
de la calidad del servicio al ciudadano, no?

El objeto del Colegio de Administradores
de Fincas es dar un servicio de total garan-
tía y calidad al usuario y al consumidor. Para
ello, lo que hacemos es formar al más alto
nivel al colegiado, al tiempo que tenemos
nuestra Comisión Deontológica y Ética, que
mide y controla que todos desarrollemos
una buena praxis y también garantiza me-
diante unas pólizas de responsabilidad civil
que los propietarios recuperen su dinero en
caso de caución. 

Como grandes cuidadores de la calidad
de los edificios valencianos, ¿ no cree que
la administración debería apostar más
por la rehabilitación?

La rehabilitación de inmuebles, en mi
opinión, puede ayudar a reactivar el sector
de la construcción tal como señala la Ley 8
de 2013. Al mismo tiempo se han aprobado
más subvenciones, que son bienvenidas.

Estas ayudas y la mejoría de la economía de-
volverá la confianza al consumidor y al
usuario. 

¿Qué valoración hace del borrador de
la Ley de Colegios  y Servicios Profesio-
nales  que ha dejado aparcado por ahora
el Gobierno?

En lo que respecta al administrador de
fincas, pensamos que lo que hace es desre-
gularizar la profesión, y por tanto, pondría
al usuario y al consumidor en una situación
de indefensión. No se entiende que un edi-
ficio tenga todas las garantías de calidad y
control, por parte de facultativos colegiados,
y cuando se pone a disposición de los veci-
nos para su ocupación, nadie controle su se-
guridad ni su bienestar ni mantenimiento.
Los administradores de fincas conocemos
infinidad de normas de seguridad y de man-
tenimiento, los profesionales que asisten a
los edificios deben de tener todas las garan-
tías y el Colegio de Administradores de Fin-
cas es el que mejor puede velar por esta si-
tuación. 

¿Qué impacto tendría que no se exija la
colegiación obligatoria en el sector?

Pretender que nuestra colegiación sea vo-
luntaria pondría en peligro una bolsa de em-
pleo directa e importantísima que existe en
los despachos y oficinas de los administra-
dores de fincas. El Ministerio de Economía
y Competencia debería haberse reunido con
nuestro colectivo para conocer de primera
mano todas las razones que justifican la co-
legiación obligatoria. Un sector que gestio-
na casi el 4% del PIB debe ser tenido en cuen-
ta por la administración central. 

¿Qué es el centro de mediación inmo-
biliaria (CEMEI) y qué ventajas tiene?

Es una institución que depende del Cole-
gio de Administradores de Fincas de Valen-
cia y Castelló. La mediación inmobiliaria tie-
ne muchas ventajas para el usuario ya que
los procedimientos son mucho más rápidos
que los judiciales, infinitamente más eco-
nómicos, y como se acude con la volunta-
riedad de las partes, cuando se resuelven los
conflictos no existen ni vencedores ni ven-
cidos entre vecinos. Esto supone una gran
ventaja, porque los propietarios una vez re-
suelto el conflicto tienen que seguir convi-
viendo. Además, este servicio ayuda a des-
congestionar los juzgados dado que en Es-
paña hay unos 80.000 procesos judiciales de
carácter inmbiliario, de los que 12.000 se
ubican en la Comunitat Valenciana. Por eso,
la Conselleria de Justicia está encantada con
nosotros y con este servicio. 

¿Cómo se benefician los valencianos de
este servicio pionero también en España?

Es muy sencillo el usuario dispone de una
ventanilla única en el Colegio donde puede
tramitar cualquier consulta y donde se le in-
formará con todo detalle de este servicio que
el Colegio de Valencia también ha exporta-
do al resto de España.
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J. M. VIGARA VALENCIA

José Sales Rodríguez
José Sales es el presidente del Colegio Territorial de
Administradores de Fincas de Valencia y Castelló, y del Consejo
General de la Comunitat Valenciana. La institución aglutina a
cerca de 1.600 colegiados en toda la Comunitat y da empleo
directo a más de 9.000 personas. 

«Los administradores 
de fincas valencianos
hemos exportado varios
servicios a toda España»

José Sales asumió la presidencia en junio
de 2013. JOSÉ ALEIXANDRE

«El Referencial de Calidad, el certificado de deudas telemático y el
centro de mediación inmobiliaria son proyectos pioneros que creamos
en Valencia y Castelló y que están en plena expansión nacional»
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 el real Decreto 967/2014 sobre homolo-
gación de títulos, equivalencia y corres-
pondencia con meceS presenta algunas
deficiencias técnicas en algunas de sus dis-
posiciones que han sido objeto del recurso
contencioso-administrativo presentado
por Unión Profesional. la entidad quiere
dejar constancia de que su recurso no afec-
ta al conjunto del rD y, por tanto, no ha so-
licitado las medidas cautelares de suspen-
sión de su aplicación.

Unión Profesional ha presentado de-
manda en el recurso contencioso-admi-
nistrativo en relación con determinados ar-
tículos y disposiciones del real Decreto
967/2014. el recurso no afecta al conjunto

del rD que se considera necesario, «si bien
a algunas profesiones les afecta negativa-
mente al no contemplar este real Decreto
su carácter de profesión regulada en rela-
ción con la homologación de títulos», su-
brayan fuentes de la organización. esto se
debe a una técnica inadecuada que emplea
en su anexo i al recoger una lista de títulos
universitarios que dan acceso a profesiones
reguladas y cuyos requisitos vienen esta-
blecidos por órdenes ministeriales o reales
decretos.

Más profesiones deben estar en el Anexo
Según Unión Profesional hay más profe-
siones que deben estar en este anexo i, «ya
que son profesiones reguladas por dife-

rentes normas». «ello pone de manifiesto
la incongruencia de un listado que deja
fuera a muchas profesiones que ya eran
consideradas reguladas en otras disposi-
ciones reglamentarias y que deben tener
su proyección en este nuevo real Decre-
to», remarcan las mismas fuentes. 

Condiciones para la regulación
además, el concepto legal de profesión re-
gulada ampara la situación de estas pro-
fesiones no incluidas por lo que carece de
sentido incluir en esta norma un listado
cerrado de órdenes ministeriales y/o de
reales decretos. Unión Profesional enfati-
za que todas las profesiones pertenecien-
tes a la asociación «requieren de un título
universitario para su ejercicio y son regu-
ladas».

otra consideración que aduce Unión
Profesional en su recurso es la inclusión en
el anexo i de especialidades cuando se re-
fiere a la ingeniería técnica, ya que en el ci-
tado anexo i se indica la profesión regulada
para la cual habilitan los títulos que se men-
cionan, siendo que en este caso se cita no
sólo en la profesión sino en la correspon-
diente especialidad lo que no es termino-
logía de las órdenes ministeriales que re-
coge el anexo que no se refieren a espe-
cialidad alguna. 

igualmente, enfatizan los portavoces
de Unión Profsional, «no hay una orden mi-
nisterial reguladora de requisitos para los

títulos habilitantes para cada una de las es-
pecialidades de las profesiones de inge-
niería técnica, sino una orden para cada
una de estas profesiones reguladas que se
corresponde con la rama y no con la es-
pecialidad». también alega Unión Profe-
sional que la Disposición adicional 8ª
debe anularse ya que está introducida en
un momento posterior al Dictamen del
consejo de estado y por ello, no fue obje-
to de revisión de legalidad por este alto Ór-
gano consultivo. Dicha Disposición excluye
la aplicación del rD al régimen de titula-
ciones exigible para el ingreso en las ad-
ministraciones Públicas que se regirá por
el estatuto Básico del empleado Público.

con este recurso Unión Profesional
pretende un mejor encaje de esta norma
en los diferentes sistemas a los que afecta,
pretendiendo con ello una mejora y mayor
adecuación a la finalidad del propio real
Decreto. el real Decreto 967/2014, de 21
de noviembre, establece los requisitos y el
procedimiento para la homologación y de-
claración de equivalencia a titulación y a
nivel académico universitario oficial y
para la convalidación de estudios extran-
jeros de educación superior, y el procedi-
miento para determinar la correspon-
dencia a los niveles del marco español de
cualificaciones para la educación Superior
de los títulos oficiales de arquitecto, inge-
niero, licenciado, arquitecto técnico, in-
geniero técnico y Diplomado.

LEVANTE-EMV  VALENCIA 

  
 alicia Sellés presidenta del
coBDcv desde 2012 nos ofrece
una visión de los retos y logros de
este joven colegio, así como de la
excelencia que sus colegiados
aportan a la sociedad valenciana.

Son casi tres años al frente del
Col·legi  de Bibliotecaris i Docu-
mentalistes ¿de qué logros se
siente más orgullosa?

creo que la visibilidad del cole-
gio y la identificación como refe-
rente es una de las acciones en las
que más empeño hemos puesto.
De entre los objetivos conseguidos,
destacaría principalmente cuatro
aspectos. Primero, el talante con-
ciliador y didáctico que nos ha ca-
racterizado en nuestras actuacio-

nes con los ayuntamientos para
ayudarles a cumplir la ley valen-
ciana de Bibliotecas. en segundo
lugar, el acercamiento y trabajo
conjunto con la Dirección General
de cultura de Generalitat valen-
ciana. tercero, el trabajo que cul-
minó con alegaciones presentadas
a la ley valenciana de transpa-
rencia, y que pasó por una produc-
tiva reunión con todos los partidos
políticos parlamentarios donde se
comentaron desde el estricto pun-
to de vista profesional. Y finalmen-
te, la difusión que de nuestra pro-
fesión hemos hecho entre la em-
presa privada mostrándoles cómo
podemos aumentar su competiti-
vidad.  De lo que sí estoy verdade-
ramente orgullosa, es de que no es
trabajo únicamente mío, sino lógi-
camente, de todo el equipo de go-
bierno actual y de los anteriores,
del personal del colegio y de todos
los voluntarios que nos ayudan. 

. ¿En qué proyectos se está tra-
bajando actualmente?

Desde el coBDcv tenemos

bastantes frentes abiertos, pero el
2015 será el año para la campaña
de difusión de la profesión en las
empresas y de nuestras jornadas
profesionales en las que nos cen-
traremos en el liderazgo profesio-
nal, en el trabajo de profesionales
de la información que destacan,
que aportan, que son valorados,
tanto por nuestro sector, como fue-
ra de él. como refuerzo continuo a
nuestra cualificación profesional
tenemos además previsto un am-
plio y variado plan de formación.
Por otra parte, seguimos trabajan-
do en la línea de colaboración con
otras instituciones o entidades.
también continuaremos trabajan-
do en proyectos de cooperación
mediante la figura de Gestors d’in-
formació en acció. este año hemos
empezado con la Fundació lluis
llach en la puesta en marcha de
una biblioteca en Senegal. 

¿Qué nuevos retos se prevén
en el futuro inmediato?

Por un lado, tenemos uno im-
portante en el ámbito colegial.

acabamos de firmar un convenio
y un marco de trabajo conjunto
con el col·legi oficial de Bibliote-
caris i Documentalistes de cata-
lunya, que es el otro colegio que
existe en toda españa en nuestro
ámbito profesional. vamos a tra-
bajar y estudiar las posibilidades
para ampliar competencias al
ámbito estatal. Por otro lado,
identificamos una necesidad de
hacer lobby, de trabajar por la vi-
sibilidad, de seguir reivindicando
nuestra profesión en un momen-
to en el que la oferta de trabajo
(público y privado) es, como
poco, “confusa”  y no siempre
identifica correctamente nuestro
perfil profesional en las ofertas de
empleo.

¿Qué  hay de esa pátina ar-
caica que a veces tiene la ima-

gen de vuestra profesión? ¿Es
cierto ese tópico?

nada más lejos de la realidad to-
dos los días en los medios de co-
municación aparecen nombres de
nuevas profesiones digitales como
community manager, content cu-
rator, Seo, usabilidad, open data,
vigilancia tecnológica, inteligencia
competitiva, etc. que en verdad for-
man parte del perfil profesional de
los documentalistas. no obstante,
incluso las más tradicionales pro-
fesiones de archivero y biblioteca-
rio, han sido las que han liderado el
cambio digital en las corporacio-
nes en las que trabajan. 

¿Qué caracteriza a los profe-
sionales colegiados, cuál sería,  su
“marca de calidad”?

nuestros colegiados están sufi-
cientemente preparados para ayu-
dar a la empresa pública y privada
a afrontar los retos que la vertigi-
nosa sociedad de la información
plantea, y nosotros les ayudamos a
estar al día con nuestros cursos de
formación continua. Prueba de ello
es que importantes firmas valen-
cianas ya están haciendo uso de
nuestra bolsa de trabajo para in-
corporar nuestros profesionales al-
tamente cualificados a sus proyec-
tos más estratégicos. Son cons-
cientes de que la información es-
tratégica es uno de los inputs de las
empresas de éxito y de que necesi-
tan los mejores profesionales para
obtener beneficios.

*Más info en: www.cobdcv.es 
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ALICIA SELLÉS
PRESIDENTA DEL COL·LEGI OFICIAL DE BIBLIOTECARIS I DOCUMENTALISTES DE LA COMUNITAT VALENCIANA (COBDCV) 

«Los profesionales de la
información juegan un
importante rol en la nueva
realidad empresarial y social»



UNIÓN PROFESIONAL
La entidad recurre el RD
sobre la homologación
de títulos universitarios

Alicia Sellés. LEVANTE-EMV

LA ORGANIZACIÓN HA PRESENTADO UN RECURSO DE LO
CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO EN REFERENCIA A ALGUNAS
DEFICIENCIAS TÉCNICAS Y NO AL TOTAL DE LA NORMA

ESPECIAL COLEGIOS PROFESIONALESDOCUMENTACIÓN Y NUEVAS TECNOLOGÍAS
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«La información estratégica es uno de
los inputs de las empresas de éxito»



 
os farmacéuticos valencia-
nos están trabajando para
implantar un catálogo de ser-
vicios farmacéuticos profe-
sionales en el ámbito de la

atención primaria para mejorar la prestación
de servicios asistenciales y ofrecer servicios
de calidad a la población valenciana. esta ini-
ciativa reforzará el papel de los farmacéuti-
cos autonómicos y mejorará la calidad y es-
peranza de vida de los valencianos. 

el muy ilustre colegio oficial de Farma-
céuticos de valencia sigue con las negocia-
ciones con la conselleria de Sanidad para la
implantación de los servicios farmacéuticos
profesionales, ya que ello supondría hacer
más sostenible el Sistema valenciano de Sa-
lud y lograr importantes ahorros para la ad-
ministración valenciana. la importancia de
este catálogo de servicios reside en que el far-
macéutico es el profesional sanitario más pró-
ximo al paciente y las oficinas de farmacia, de-
bido a su gran capilaridad, están en todos los
municipios valencianos por pequeños que
sean, por lo que a la hora de realizar cam-
pañas de prevención, detección e informa-
ción son los perfectos aliados. 

el micoF comenzará la implantación
del catálogo de servicios profesionales de la
farmacia comunitaria de forma progresiva,
acreditando a las farmacias comunitarias cu-
ando existan condiciones de viabilidad eco-
nómica y puedan implantarse de forma
equitativa.este catálogo de servicios del mi-
coF resulta de especial importancia para los
pacientes valencianos, ya que incluye los di-
ferentes servicios profesionales farmacéuti-
cos relacionados con el uso de los medica-
mentos y sus resultados en el paciente, así

como aquellos destinados a la prevención de
la enfermedad, promoción y cuidado de su
salud.los servicios profesionales farmacéu-
ticos están encaminados a mejorar la salud
del paciente y a optimizar los recursos sani-
tarios a través del uso racional de los medi-
camentos y las actividades de salud pública,
un objetivo en el que los farmacéuticos están
plenamente identificados. este catálogo de
servicios en farmacia se ofertará a la agencia
valenciana de la Salud y a otros proveedores
de atención sanitaria, los cuales tendrán
una retribución acorde con sus funciones y
objetivos. Dentro de estos servicios farma-
céuticos profesionales estaría integrada la
atención a la cronicidad, que supondrá un
gran ahorro para la agencia valenciana de Sa-
lud. la integración del farmacéutico comu-
nitario en el sistema de salud es vital, pues-
to que la atención al paciente con respecto a
su medicación la debe realizar el farmacéu-

tico, coordinado con el equipo sanitario,
tanto ambulatoria como domiciliariamente.
la revisión del botiquín, revisión de la far-
macoterapia o preparación de dispositivos
personalizados de reacondicionamiento de
sus medicación, entre otros, son servicios que
prestan los farmacéuticos comunitarios. el
enorme potencial de la farmacia comunita-
ria debe promocionarse en beneficio de los
propios pacientes, los farmacéuticos son
una pieza estratégica que tiene un potencial
inigualable para mejorar la salud de la so-
ciedad, sólo falta el reconocimiento y la in-
tegración por parte de la administración.

Fundado el 20 de marzo de 1441
el muy ilustre colegio de Farmacéuticos de
valencia es el más antiguo del mundo, fue
constituido el 20 de marzo de 1441 y elabo-
ró la primera Farmacopea oficial española.
Hoy en día cuenta con más de 4.200 colegia-

dos y entre sus funciones está la de velar por
la defensa de los intereses profesionales de
los colegiados y la ordenación de la profesión
farmacéutica en cualquiera de sus modali-
dades. así como vigilar el ejercicio de la pro-
fesión, facilitando el conocimiento y cum-
plimiento de todo tipo de disposiciones le-
gales que le afecten, y haciendo cumplir la
ética profesional y las normas deontológicas,
promoviendo la formación y perfecciona-
miento de éstos. 

L
LEVANTE-EMV VALENCIA

Jaime Giner Martínez. M.G.

MICOF
El colegio de farmacéuticos
es el más antiguo del mundo

ASISTENCIA SANITARIAESPECIAL COLEGIOS PROFESIONALES
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DEFENSADE la Profesión. La colegiación permite acceder a
una organización profesional que defiende la profesión far-

macéutica y vela cada día por los intereses de los farmacéuticos,
independientemente de la modalidad de su ejercicio profesional. 

ABRE MAYORES y mejores oportunidades de futuro. Una de
las principales preocupaciones del MICOF es facilitar la in-

serción laboral de los farmacéuticos que están desempleados así
como ayudar a los que ya tienen empleo a mejorar su situación
dentro del mercado de trabajo. El MICOF pone a disposición de
sus colegiados una bolsa de trabajo ágil y eficaz que conecta con
las necesidades de las farmacias y cualquier otra entidad del sec-
tor que requiera farmacéuticos y las canaliza hacia los compañe-
ros colegiados interesados.

AMPLIO PROGRAMA formativo. El MICOF pone a disposi-
ción de los colegiados un amplio programa formativo desti-

nado a actualizar y ampliar los conocimientos de los farmacéuti-
cos. Podrán asistir a numerosos cursos, seminarios, jornadas, con-
ferencias y charlas. Además, los colegiados pueden beneficiarse
de importantes descuentos en cursos y actividades formativas. 

UN GRAN número de servicios. El MICOF brinda a los cole-
giados servicios como: el asesoramiento jurídico, fiscal y la-

boral; la facturación de recetas y la gestión de seguros; el asesora-
miento laboral y fiscal;  el Centro de Atención al Colegial; el de-
partamento de informática;el Centro de Información del Medica-
mento (CIM); el departamento de facturación atenderá y el servi-
cio de seguros. 

4

4

4

4

El MICOF representa a sus colegiados, apuesta por la formación,
cuenta con bolsa de trabajo y brinda asesoramiento fiscal y laboral

El colectivo profesional valenciano trabaja para implantar un catálogo de servicios en el
ámbito de la atención primaria para mejorar la prestación de servicios asistenciales



 
l coiQcv defiende los
intereses de la profesión
de ingeniería Química,
con más de 15000 titula-
dos propios y afines, con

una industria química nacional que
representa el 11 % del PiB industrial.

Desde los inicios
Si bien la docencia en ingeniería Quí-
mica ya se impartía en españa en 1850,
tras coexistir con otras profesiones afi-
nes, no es hasta el año 1992 cuando se
unifica y regula esta titulación univer-
sitaria. 

la creación del coiQcv (menos de
diez años después de los primeros
egresados en ingeniería Química) sur-
ge de la necesidad de conseguir el
pleno reconocimiento en españa de la
profesión de ingeniería Química, con
una consolidada tradición mundial,
para alcanzar el estatus que le corres-
ponde, por medio de la regulación
profesional.

ahora, con la 4ª Junta de Gobierno
recientemente constituida, el coiQcv
deberá formalizar la regulación y las
atribuciones reconocidas por ley de la
ingeniería Química, continuar lide-
rando la creación del consejo nacio-
nal de colegios de ingeniería Química,
garantizar y proteger la movilidad la-
boral de los ingenieros Químicos, y
promover la inclusión de profesiona-
les de ingeniería Química en cargos de

función pública donde sean requeri-
dos.

Profesionales de Ing. Química
el coiQcv representa, defiende y re-
gula a los profesionales de ingeniería
Química, que poseen capacidades ple-
nas para llevar a cabo todas las tareas
relacionadas con industrias en las que
la se transforme o transfiera materia
y/o energía, asegurando la calidad, se-
guridad, economía, uso racional y efi-
ciente de los recursos naturales y con-
servación del medio ambiente. 

la ingeniería Química engloba todo
lo relacionado con la transformación
industrial de materias primas en pro-
ductos útiles de uso cotidiano de una
manera segura y rentable, desde el re-
fino del crudo de petróleo hasta la fa-
bricación de helados, pasando por la
depuración de aguas, la investigación
de nuevos materiales y la eficiencia en-
ergética, entre otros.

Calidad colegial
el coiQcv destaca por la profesiona-
lidad de sus colegiados, como demu-
estra la cobertura de un Seguro de res-
ponsabilidad civil Profesional para to-
dos los colegiados, y por la creación de
una red de ingenieros Químicos entre
nuestros colegiados que demandan y
ofrecen sus servicios profesionales
para un mejor desempeño de sus fun-
ciones ante la sociedad.

en paralelo, los esfuerzos del co-
iQcv se centran en la mejora continua
de los ingenieros Químicos profesio-
nales mediante jornadas de forma-
ción y exposiciones técnicas, y con la
organización de eventos de potencia-
ción de red de contactos (networking)
en ambientes distendidos de activida-
des lúdicas.

E
LEVANTE-EMV VALENCIA

Vicente B. Vert Belenguer, presidente del COIQCV. LEVANTE-EMV

COIQCV
La Ingeniería Química 
en España: 165 años de 
una profesión con un
reconocimiento incompleto

el coiQcV defiende los
intereses de la profesión de
ingeniería Química, con más
de 15.000 titulados propios y
afines, y una industria
nacional que representa el 
11 % del PIB industrial

el coiQcV destaca por la
profesionalidad de sus
colegiados, como demuestra
la cobertura de un Seguro de
responsabilidad civil 

ESPECIAL COLEGIOS PROFESIONALESun colegio pionero 
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El Colegio Oficial de Ingenieros Químicos de la Comunitat Valenciana (COIQCV) es el
primer colegio de profesionales de Ingeniería Química que se crea en España, en 2006. El
COIQCV aboga por el reconocimiento social y laboral de los profesionales en Ingeniería
Química por medio de la ordenación profesional, la deontología y la representación en los
estamentos pertinentes. Su presidente es Vicente B. Vert Belenguer.



 
l sistema sanitario de la co-
munitat valenciana está pi-
votando actualmente alre-
dedor de la figura de los mé-
dicos, pero la nueva reali-

dad sociosanitaria aconseja iniciar cuan-
to antes un giro desde este médicocentris-
mo hacia otra centrada en equipos de sa-
lud interdisciplinares, donde enfermería
tiene un especial protagonismo. el incre-
mento del envejecimiento poblacional y,
por ende, el aumento de pacientes cróni-
cos obliga a la administración sanitaria a
hacer una apuesta de futuro por enferme-
ría, el colectivo sanitario especializado en
la prestación de cuidados. la mayor pre-
valencia de enfermedades que aparecen
con el tiempo y que necesitan tratamien-
to de manera crónica hace que su atención
sea compleja y especializada. muchas en-
fermedades se cronifican y, por tanto, las
mismas requieren más cuidados.

Atención Primaria para combatir
el hospitalocentrismo
el incremento de las consultas relaciona-
das con enfermedades crónicas exige po-
tenciar la atención Primaria (aP) en el
nuevo modelo asistencial frente al hospi-
talocentrismo que ha imperado hasta aho-
ra. en la actualidad, los pacientes crónicos
ya representan el 80 por ciento de las con-
sultas en aP, casi el 70 por ciento de los in-
gresos hospitalarios y una de cada tres vi-
sitas a los servicios de Urgencias de los
hospitales. estos elevados porcentajes
aconsejan crear un nuevo sistema asis-
tencial que evite la fractura de la atención
sanitaria y, por tanto, que apueste por la
unificación de lo sanitario y lo sociosani-
tario.  las actuales plantillas de enferme-
ría son claramente insuficientes para aten-
der las necesidades presentes y futuras de
salud de la población. en lo que respecta
al número de enfermeras colegiadas por
cada 100.000 habitantes, la comunitat va-

lenciana ocupa el lugar decimosexto lugar
en la clasificación nacional. la ratio auto-
nómica es de 508,02 enfermeras por cada
100.000 habitantes, una cifra bastante por
debajo de la media española que se sitúa
en 573,59 enfermeras por cada 100.000 ha-
bitantes, esto es, un 11,43 por ciento me-
nos. esta diferencia entre la ratio estatal y
la de la comunitat valenciana supone
contar en la actualidad con 3.258 enfer-
meras menos que la media del resto de es-
paña. 

Prevención y educación 
en hábitos saludables
la prevención de la enfermedad y educa-
ción en hábitos saludables en el ámbito
educativo a través de la implantación de
las enfermeras escolares en la comunitat
valenciana debe incentivarse desde la ad-
ministración ya que es una apuesta segu-
ra para contar con una sociedad más sana

a largo plazo. la enfermería escolar tiene
un papel fundamental en la educación
para la salud de los adolescentes en mate-
rias clave como la importancia de una ali-
mentación saludable, la práctica de ejer-
cicio físico regularmente o la prevención
del tabaquismo o el alcoholismo como
mejor forma de evitar la aparición de do-
lencias prevenibles en la edad adulta. 

E
LEVANTE-EMV VALENCIA

CONSEJO AUTONÓMICO DE ENFERMERÍA

La C. Valenciana necesita
3.258 enfermeras más para
alcanzar la media española

ATENCIÓN SANITARIAESPECIAL COLEGIOS PROFESIONALES
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La nueva realidad
sociosanitaria aconseja
iniciar un giro desde un
sistema que pivota alrededor
de los médicos hacia otro
centrado en equipos de
salud interdisciplinares

Una de las reivindicaciones más
importantes del colectivo de En-

fermería es contar con un marco legal
que proporcione seguridad jurídica a
las intervenciones de prescripción que
realizan en su práctica clínica. La Or-
ganización Colegial Autonómica ad-
vierte de que sin la prescripción de
medicamentos que no requieren rece-
ta médica por parte de las enfermeras,
el sistema sanitario se colapsaría,
siendo los pacientes los principales
perjudicados. De este modo, es urgen-
te que el Ministerio de Sanidad acele-
re la aprobación del Real Decreto de
indicación, uso y autorización de dis-
pensación de medicamentos y produc-
tos sanitarios por parte de los enfer-
meros, en cumplimiento de la Ley
29/2006, de garantías y uso racional de
los medicamentos y productos sanita-
rios. La prescripción enfermera no va
en contra de ningún colectivo profe-
sional ni supone ninguna amenaza ni
grave peligro para la salud y la seguri-
dad del paciente como se está inten-
tando hacer creer, sino, más bien, al
contrario, es un avance asistencial
que redunda en la mejora de la asis-
tencia sanitaria. De hecho, es una rea-
lidad cada vez más extendida en paí-
ses de nuestro entorno como Reino
Unido, Irlanda, Suecia y Francia.

El desarrollo, regulación, implantación
y reconocimiento de las especialidades
de Enfermería preocupa a la Organiza-
ción Colegial Autonómica. Para avan-
zar en esta cuestión, la administración
debe catalogar los puestos laborales y
convocar plazas específicas de enfer-
mero/a especialista, incluyendo una es-
trategia de conversión de las plazas de
enfermero general en plazas de enfer-
mero especialista. Es urgente acabar
con la infrautilización de enfermeras
especialistas formadas por el Sistema
Valenciano de Salud y desterrar el agra-
vio comparativo de Enfermería respec-
to a otras profesiones sanitarias con
condición de especialista para el ejerci-
cio profesional y el mismo modelo for-
mativo propuesto, además de para acti-
var el incentivo de los egresados de En-
fermería hacia la especialización. 

4

El sistema se colapsaría
si Enfermería dejara 
de prescribir

REIVINDICACIONES

No a la infrautilización de
enfermeros especialistas

El envejecimiento
poblacional y el aumento 
de pacientes crónicos 
obliga a la Administración
sanitaria a hacer una 
apuesta de futuro por
Enfermería

José Antonio Ávila, presidente del
Consejo de Enfermería de la
Comunitat Valenciana. LEVANTE-EMV

Las actuales plantillas de Enfermería son claramente insuficientes para atender las
necesidades presentes y futuras de salud de una población cada vez más envejecida




 UniónProfesionaldeValenciaeslaaso-
ciaciónqueintegraalos35ColegiosProfe-
sionalesdelaprovinciadeValenciayaglu-
tinaamásde85.000profesionalessóloen
estaciudadyenlaprovincia.Elpasado25
demarzosehizoefectivoelnombramien-
tocomonuevoPresidentedeUniónProfe-
sionaldeValenciaderafaelBonmatíLlo-
renspasaasucederenlapresidenciadela
entidadamarianoDuránLalaguna.Bon-
matívencióconrotundidadenlaseleccio-
nesdelColegiodeAbogadosde21deno-
viembre2014ylatomadeposesióndelnue-
vodecanoenUniónProfesionalfueel13de
febrerode2015.

Asimismo, recientemente se ha incor-
poradoaUniónProfesionalunnuevoco-
legio oficial. Se trata del de  Ingenieros
QuímicosdelaComunitatValenciana.Tras
lacelebracióndelaasambleageneralordi-

nariadel16dediciembredelañopasadose
acordóporunanimidadlaincorporaciónre-
feridocolegio,queseconvierteenelmiem-
bronúmero35deUniónProfesionaldeVa-
lenciaypasaaperteneceralaseccióndein-
geniería,arquitecturayciencia.

Porotrolado,universidad,cualificacio-
nes y competencias son las cuestiones,
juntoaotrasrelacionadasconelsistema
educativoespañolyconlosprocedimien-
tosdereconocimientodecualificacionesy
dehomologacionesdetítulos,queUnión
Profesionalhaabordadoeneldocumento
Panorama del sistema educativo en España:
Universidad, cualificaciones, competencias.
Informaciones de interés para corporaciones
profesionales.

Estedocumentosintetizalaimplantación
enEspañadelconocidocomoPlanBolonia,
focalizadosingularmenteenaquellosas-
pectosqueresultandeinterésparalasor-

ganizacionesprofesionales.Enestesentido,
seprestaespecialatenciónalanuevaela-
boracióndelosplanesdeestudiouniversi-
tariosasícomoalaparticipacióndelosre-
presentantesde las corporacionesprofe-
sionalesenlosprogramasdeacreditación
deestostítulosporpartedelaAnECA.Asi-
mismo,eldocumentorecogeinformación
sobrelosmarcosdeCualificaciones(QF-
EHEA,EQF,mECES,mECU)ylasúltimas
novedadeslegislativasenrelaciónaestos.
Finalmente, se repasan aspectos relacio-
nadosconelreconocimientodecualifica-
ciones,lacertificaciónprofesionalylaho-
mologacióndetítulos.

Laelaboracióndeesteestudioradicaen
lamotivacióndeponeradisposicióndelos
miembrosdeUniónProfesionaluninforme
aglutinador de los citados contenidos al
tiempoquesereflejalaconexiónexistente
entretodaslasmaterias.

LEVANTE-EMV  VALENCIA 

UNIÓN PROFESIONAL
El abogado Rafael Bonmatí asume la
presidencia de la entidad  en Valencia
EL CoLEgIo dE químICoS SE unE A LA orgAnIzACIón, quE yA SumA 35 InSTITuCIonES
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orello,unadelasprincipales
reivindicacionesdeestains-
tituciónpasapor«reforzarlos
mecanismosdecontrolin-
ternoylaasesoríalegal,eli-

minandoelsistemadeprovisiónporlibrede-
signación»,indicansusresponsables.Por
ejemplo,paraahondareneseespíritufisca-
lizadorydemocrático,lanzanestapregun-
ta:«¿Sabíaquelosmunicipiosdemayorpo-
blación,lascapitalesdeprovinciaylasdipu-
tacionesprovinciales,entidadesconmayo-
respresupuestos,utilizanelsistemadelibre
designaciónparaseleccionaralórganode
controlinterno(Interventor),alresponsable
deloscaudalespúblicos(Tesorero),alfeda-
tariopúblico(Secretario)yalTitulardela
AsesoríaJurídica,queademásrespectode
esteúltimo,noseexigequeseafuncionario
dehabilitaciónnacional?».ElColegiodeSe-
cretarios,InterventoresyTesorerosdelaAd-
ministraciónLocales«unaorganizaciónin-
dependiente,quenorecibeniuneurode
ningunaadministraciónpública,nitenemos
ningúnpréstamosbancario».

Lamejorpruebadeestaindependenciaes
queCOSITALes«quienestávelandoporel
cumplimientodelosprincipiosdepublicidad,
igualdad,méritoycapacidad,paraseleccio-
naralaspersonasdenuestrocuerpo,como
hasidoenelcasodelpuestodeInterventor
delaDiputacióndeValencia,enelqueseha
obtenidounaimportantesentenciadelTri-
bunalSuperiordeJusticiaanulandoelnom-
bramientoquesehabíarealizado».

Ytambiénfue«ainstancianuestraporlo
queseincluyeronalosayuntamientosenla
LeydeTransparencia,BuenGobiernoyPar-

ticipación»,yporende,«somosnosotroslos
quetenemosqueorganizarCursosdefor-
maciónsobrelasreformasadministrativas,
paranuestrocolectivoperosiempreabierto
paratodoelpersonalalserviciodelasad-
ministracionespúblicas,asícomoapoyarso-
bretodoaloscompañerosSecretarios-In-
terventores,delosmunicipiosmáspequeños,
suministrandoinformaciónymodelosque
facilitensulabor»

Convistasalaselecciones,hanpropues-
toalosdistintospartidos,juntoaTranspa-
renciaInternacionalylaFundación¿HayDe-
recho?, una serie de compromisos.Entre
ellos,figuraadoptarmedidasparagaranti-
zarlaindependenciaylaeficaciadeloscon-
trolesqueejercenlosfuncionariosdelaad-
ministraciónlocal,enparticular,losperte-
necientesaloscuerposdehabilitaciónna-
cional:secretarios,interventores,tesorerosy

secretarios-interventores de los ayunta-
mientos.Enparticular,elCOSITALpideque
noseutiliceelprocedimientodelibrede-
signación—sinoelconcursodeméritos—para
lossecretarios,interventoresytesorerosde
losayuntamientos(SITAL)yparalosdemás
cargosqueejerzanfuncionesdecontrolju-
rídico,económicootécnico.

Asimismo, los rectores de esta institu-
cióncolegialreclamanqueelnombramien-
todepersonaleventual«seaexclusivamen-
teparapuestosnodirectivosycuandono
puedansercubiertosporlosfuncionariosmu-
nicipales».«Sunecesidadsejustificaráme-
dianteinformeespecíficoqueseharápú-
blico», añaden las mismas fuentes. En el
ámbitodelacontrataciónhayqueadoptar
medidas«paragarantizarquelacontratación
públicaseaneutral,transparente,profesio-
nalyquesirvaalosinteresesmunicipales».
Ymásimportante:«Garantizarlacomposi-
ciónexclusivamentetécnicadelasmesasde
contratación, evitandoquefiguren cargos
electosenlasmismas».Porello,loscargospo-
líticossolodeberíanpoder«utilizarlaadju-
dicacióndirectaysinpublicidadparacon-
tratosdeobrasuotrosdeimportesmuyin-
ferioresalosquepermitelanormativaac-
tual».Loscriteriosdeadjudicacióndecon-
tratossedeberíanfijarporuntécnicoinde-
pendienteydistintodelquerealicelapro-
puestadeadjudicación.Sedarápublicidad
alospliegosyalosinformesdeadjudicación.
Yloscriteriossujetosajuiciodevalornopo-
dránsuperarel30%delaadjudicación.

Porúltimo,hayquehabilitaruncaucedi-
rectoyreservadoparacomunicaralasau-
toridadescompetentes,yparticularmentea
laFiscalía,actuacionessospechosas.

P
LEVANTE-EMV VALENCIA COSITAL

Secretarios, interventores,
tesoreros y secretarios
interventores abogan por la
regeneración democrática
El  Colegio de Secretarios, Interventores y Tesoreros de la
Administración Local (CoSITAL) subraya que lleva años abogando
por la regeneración democrática de los ayuntamientos 

Componentes de la Junta de Gobierno del COSITAL. LEVANTE-EMV

El abogado Rafael Bonmatí es el nuevo
presidente de Unión Profesional de
Valencia. JOSÉ ALEIXANDRE


